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Reconocimiento a Lorenzo Sánchez
Quiero sum arm e a la 

petición que hacia Andrés 
Naranjo en estas páginas 
de EL PERIÓDICO, res
pecto a que se le tribute 
un rec o n o c im ien to  a 
nuestro mutuo amigo Lo
renzo Sánchez, reciente
mente fallecido. Yo creo 
que suficientem ente lo 
tiene ganado como per
sona luchadora por su 
pueblo que era. Según he 
oído, hay buen número de 
ciudadanos que quieren

que el Colegio José An
tonio pase a tener el nom
bre de este gran paisano 
nuestro. A mí me parece 
una ocasión muy propi
cia. Si de verdad quieren 
que a este centro educati
vo se le dé otro nombre, 
que sea el de Lorenzo 
Sánchez. Y si no puede 
ser el de este colegio, que 
le sea dedicado su nom
bre a otro centro o a otro 
lugar, pero no lo dejemos 
en el olvido.

Este ilustre tomellosero, 
que tanto quería a su pue
blo, cuando estaba en la 
convalecencia de su ope
ración. y yo iba a visitar
lo, solía decirme: “Ami
go Quintanilla, de ésta no 
salgo, sé que me voy a 
morir, pero te pido a ti y a 
los tomelloseros que lu
chéis por el ferrocarril si 
queréis que el pueblo pro
grese” . Amigo, doy testi
monio de tus palabras.

Atanasio Quintanilla

Afrenta a San Antón
Sr.Director:

C o m ien za  la  cuen ta  
atrás para que miles de 
galgos, bracos, pointers y 
podencos sean abandona
dos, torturados y asesina
dos por sus explotadores, 
al no ser útiles o presen
tar taras físicas incompa
tibles con la caza. Se esti
ma que los galgos repre
sentan el 40% del aumen
to de perros abandonados 
en los últimos años en 
nuestro país.

Los prolegóm enos de 
tan siniestra instrumenta- 
lización los encontramos 
ya en la cría y venta de 
perros sin control alguno 
(con los peligros sanita
rios que conlleva), en la 
ausencia de censos muni
cipales, en los animales 
no identificados y en la 
falta de celo o de medios 
con que las administra
ciones han de hacer cum
plir la normativa.

La recogida, hospedaje 
y destino de los más afor-

tu n ad o s a A lem an ia , 
Francia, Bélgica o las Is
las Británicas, siendo por 
supuesto una loable ini
ciativa, cuesta mucho di
nero y recursos (mante
nim iento, tratam ientos, 
m ic ro ch ip s , desp ara - 
sitación), además de ser 
un lavado de conciencia 
de galgueros, federacio
nes e instituciones públi
cas al problema.

La fama se la gana uno 
y si no vean las campañas 
de boicot en internet a 
productos de Castilla-La 
M ancha tan importantes 
como el vino y el queso, 
respuesta cívica a una bar
barie que es portada de 
programas de tv y de cró
nicas periodísticas allen
de las fronteras.

Viene esto a colación 
por la organización de un 
concurso de caza con gal
gos y  caballo (por cierto, 
he de confesar que des
conocía esta curiosa mo
dalidad) en un paraje de 
Tomelloso, por la Asocia

ción Tomillar Tradicio
nes, como parte del pro
grama de conmemoración 
de la Fiesta de San Antón, 
el patrón de los animales. 
D esde luego no han p o 
dido dem o strar m ayor 
de licad eza  y se n s ib ili
dad.

Como la caza con galgo 
no se va a prohibir, por
que aquí somos diferen
tes, y más chulos que na
die (en Europa se hizo 
hace tiempo), al menos 
confio en que se reforme 
la ley nacional de protec
ción animal y  se endurez
ca el Código Penal en 
materia de maltrato ani
mal, para aliviar el infier
no de los pobres galgos. 
Eso sí, que Tomillar Tra
diciones siga celebrándo
lo a lo grande, viva la tra
dición.

San Antón, ¿les perdo
namos?

Manuel Sánchez Patón
Ecologistas en Acción de 

Ciudad Real

Oración por Palestina
Dios mío, Dios de todos 

los hombres, ya que nos 
das todos los días todo lo 
que necesitamos para ha
cer de nuestra vida una 
vida con sentido, danos 
la luz suficiente, esa chis
pa que parece que necesi
tamos para ver la barba
rie y d e jar de com ete r
la.

La luz suficiente para 
ver masacres sin sentido 
y no mirar hacia otro lado.

La luz suficiente para 
to m ar c o n c ie n c ia  del 
mundo en que vivimos y

ver que PODEMOS ha
cerlo mejor.

La luz suficiente para 
ver el camino que tene
mos delante y que aún no 
nos hemos decidido a re
correr.

La luz suficiente para 
to m ar la  d ec is ió n  de 
recorrerlo JUNTOS.

La luz su fic ien te  para  
darnos cuen ta  de que 
el A M O R  es el ún ico  
cam ino  h ac ia  la  PAZ.

La luz su fic ien te  para 
que todos y cada uno 
p o d a m o s  s a c a r  de

n uestro  in te r io r  la  v a 
le n tía  n e c e s a r ia  p a ra  
d ar ese paso  que nos 
fa lta .

La luz suficiente para 
que nuestros herm anos 
dejen de matarse unos a 
otros.

GRACIAS POR ESCU- 
C H A RM E Y D A RM E 
SIEMPRE LA LUZ SU
F IC IEN TE PAR A  NO 
D E C A E R  Y SE G U IR  
ADELANTE.

Mairena Rodríguez 
García

MI C O LU M N A

Casos y Cosas
José Luis Albiñana

URGE R E P O N E R  LAS BALDOSAS. En el Pasadizo de Toledo y 
el tramo peatonal de la calle Ismael de Tomelloso, a causa del paso de 
vehículos (algunos pesados) de carga y descarga, un buen número de 
baldosas se han roto, levantado o movido, y en algunos casos existe 
peligro de tropezón... y caída de algún viandante. Lo que se rompe hay 
que arreglarlo. Así que ya pueden y deben empezar a reponer las 
baldosas rotas y levantadas. En el estado actual son un peligro, sobre 
todo cuando llueve. No son necesarias más explicaciones.

RA M Ó N  R O D R IG O  R O D R IG O . ¿Saben las nuevas generaciones 
e incluso algunas personas mayores quién fue Ramón Rodrigo Rodrigo? 
Pues fue ni más ni menos que el autor del primer plano a escala que se 
editó de Tomelloso, nuestra ciudad. Lo más significativo es el que 
plano que confeccionó Rodrigo lo hizo sin apenas medios, no como 
ahora que no tienen necesidad de dar “cintazos” (medir). Creemos que 
nuestros munícipes deben empezar a prepararle un homenaje postumo, 
con algún acto especial, dedicarle una calle o tener hacia algún tipo de 
reconocimiento, lo importante es que el nombre de Ramón Rodrigo 
sea un referente de las gentes de Tomelloso. Este hombre hizo un 
extraordinario trabajo editando el primer plano a escala de Tomelloso 
y su correspondiente callejero. Con el paso de los años se han abierto 
50 o 60 calles más, pero los encargados de incluirlas en el mapa “lo 
han tenido a huevo'5, porque todas las zonas estaban y están marcadas 
en el plano de Ramón Rodrigo Rodrigo.

Por favor, no me vengan ahora con alguna milonga o excusa. Recor
demos que algunos tienen dedicadas calles porque han pergeñado 
cuatro versos o porque en tiempos anduvieron en política...

SOBRE LAS OBRAS DE LA C A L L E  PA D R E PED R O . Hemos 
recibido de la constructora un explicativo, pero poco convincente, 
escrito sobre el asunto de la pasarela que debían haber instalado en las 
obras de la calle Padre Pedro número 4. Efectivamente, han realizado 
el vaciado de la citada finca y la han cerrado con una valla de chapa (la 
parte que da al Colegio Santo Tomás con material), pero la constructo
ra Torabel 1190 SL tiene la obligación de colocar una pasarela inme
diata a la acera, para que pequeños y grandes no tengan que “lanzarse” 
a la calzada para cruzar. De momento, al parecer, la obra está suspen
dida y el alegato que hacen de que no instalar la valla es para el 
suministro de materiales de la obra no cuadra. No sabemos si la obra 
van a reanudarla inmediatamente o será “in illo tempore” . Tienen que 
instalar la valla y que los servicios correspondientes del Ayuntamiento 
con señales horizontales den en ese preciso tramo una sola salida y 
para no perjudicar el acceso a la calle Socuéllamos alargar unos 
segundos los semáforos de la calle Padre Pedro. Lo que no es com
prensible es que la acera siga ocupada hasta que “hagan la cimentación 
y  estructura” .

E L  M O N U M EN TO  A L O B R ER O , SIN ILU M IN A C IÓ N . Corti- 
to, cortito, este caso,. El monumento al Obrero no tiene iluminación. 
¿Por qué?

P E L IG R O SA  EX CA V A C IÓ N . Varios vecinos de la calle San Luis 
se quejan de que en la citada calle, a la altura del número 36, existe una 
excavación protegida por una endeble valla de alambre, y añaden que 
en la citada excavación tienen instalada una grúa, que estos días con el 
fortísimo viento les ha quitado el sueño. Doctores tiene la Iglesia, 
queremos decir que el Ayuntamiento tiene los técnicos que deben 
decidir.

A  V U ELTA S CON LO S E X C R E M E N T O S  D E LO S PER R O S.
En vista de que por parte de los propietarios de perros hay poca, 
poquísima o casi ninguna colaboración ciudadana, hasta la Columna 
ha llegado una sugerencia que podría paliar, en parte, el problema. Se 
trata de que los servicios de limpieza vial municipal recojan de las 
aceras los “mandaos” de los perros y que para ello sería necesario que 
llevaran en sus carritos unos saquitos de arena para que la recogida la 
pudieran hacer con normalidad. Y además, nos dicen, que echaran un 
chorrejo de lejía. No está mal la idea. Ahora sólo falta saber si eso es 
posible por parte de quienes tienen que hacer el trabajo. A última hora 
nos llega desde Medio Ambiente la noticia de que en breve van a 
instalar casi un centenar de contenedores de excrementos de perros. 
Por tanto, los propietarios ya no van a poder excusarse diciendo que no 
hay contenedores. Fisiológicamente los perros tienen que hacer esa 
necesidad, pero los propietarios están obligados a recoger los excre
mentos y no dejarlos en la acera del vecino, que es lo que hacen 
habitualmente.
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